



TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 17 de febrero de 2021

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

PREGUNTA del Diputado D. PABLO CASADO BLANCO, del Grupo Parlamentario Popular, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sr. Pablo Casado: Pablo Iglesias miente más que habla. Amenaza al Estado del bienestar, perjudica a los más débiles, nos lleva al populismo de la Venezuela de Chávez. La pobreza, las cartillas de racionamiento, la falta de democracia y la desigualdad. Solo le importa el control de jueces, policías, fiscales y espías. Con él de vicepresidente no podría dormir, como el 95% de los españoles.

¿Os imagináis esta crisis en Cataluña con la mitad del Gobierno defendiendo la Constitución y la otra mitad diciendo que hay presos políticos y autodeterminación? ¿Dónde estaría España con la izquierda...?

Señor Sánchez, todo esto lo ha dicho usted de su vicepresidente y tenía razón, pero luego mintió y se repartió el Gobierno con él. Y desde entonces no ha dejado de criticar al Jefe del Estado, arremeter contra la monarquía, contra el Poder Judicial, decir que Puigdemont es un exiliado, decir que ETA tiene motivaciones políticas, lanzar una web con la asesora a la que robó el móvil para señalar a periodistas críticos y amenazar a empresarios con expropiaciones, patrocinar a un condenado por enaltecimiento del terrorismo, a dos por agresión policial, a otro por defraudar a la Seguridad Social, hasta que ayer han imputado al fundador de su partido por financiación irregular y, lo que es más grave, lleva semanas diciendo que España es una dictadura en la que hasta te pueden envenenar.

Señor Sánchez, esto es lo que tiene usted en su Gobierno y es su responsabilidad. ¿Cuándo va a cesar a su vicepresidente?

Presidente del Gobierno: Gracias, señora presidenta. Señor Casado, imagino que usted ha registrado esta pregunta antes de las elecciones del 14 de febrero, el domingo pasado en Cataluña. Porque claro, con la que está cayendo usted hablar de ceses o de divisiones... Mire, mi tarea como presidente del Gobierno es garantizar la estabilidad política para centrar al país y todos los esfuerzos del Ejecutivo en las tres prioridades que tenemos: uno, hace frente a la emergencia sanitaria y a la vacunación; dos, recuperación económica y creación de empleo y tres, justicia social. Por tanto, esos son los tres objetivos que tiene el Gobierno salud, empleo y protección social.

¡Hombre!, Me gustaría, y yo entiendo que usted está liderando la oposición, que tiene que criticar al Gobierno de España, pero me gustaría que asumiera un papel de oposición útil, con sentido de Estado, que arrimara el hombro, que, por supuesto critique, pero también arrime el hombro, que cumpla con sus obligaciones



constitucionales, que renueve el Consejo General por el Judicial, el Defensor del Pueblo, el Tribunal Constitucional.

En definitiva, señoría, usted tiene que elegir o el camino de la moderación o el camino de la perdición, o el camino de ser una oposición útil y con sentido de Estado, o la oposición con un proyecto... bueno, pues, bastante contradictorio, señoría, en el que al final lo que se ve es su complejo ante la ultraderecha que representa VOX.

Sr Pablo Casado. Sí, señor Sánchez, ahora que los ha puesto de moda, menos lobos. A usted le dieron un sorpasso en Galicia hace seis meses por en BNG y hace un año Podemos en Valencia, en Cádiz, en Madrid, en Barcelona y Bildu, en San Sebastián y en Pamplona, así que un poquito más de humildad.

Mire, señor Sánchez, su Gobierno es el camarote de los hermanos Marx. Nunca mejor dicho. Están enfrentados en luchas intestinas por todo: sobre la vivienda, las pensiones, el ingreso mínimo vital, la ley trans, las mascarillas, Bolivia, Rusia, también, incluso el Sahara, la condonación de la deuda, incluso se están peleando por eso que decía el señor Illa de las mascarillas FFP2 u otro modelo. Y para sostener ese caos, usted ya tiene demasiados platillos en el aire. ¿Cómo va usted a recomponer su Gobierno con Esquerra, manteniendo su pinza con Vox y sus pactos con Bildu? Mira, ha convertido la geometría variable de Zapatero en un auténtico Tetris o ese ibuprofeno de Borrell en una sobredosis de radicalidad. No por mandar al señor Illa a Cataluña van a desaparecer 90.000 muertos, ni por mandar a Calviño a Bruselas, van a evaporarse cinco millones de parados.

Saben que le van a ir por unos ajustes que sus socios no van a admitir, así que sigan el ejemplo de Draghi o acabarán como Tsipras.

Y haga caso a esas 200 personalidades de izquierdas que le dicen que cese esa infamia ya y saque a Podemos del Gobierno y así lo que vamos a conseguir es acabar con la jaula de grillos de Moncloa y que los españoles recuperemos el sueño

Presidente del Gobierno Bueno. Gracias, señora Presidenta. Mire, señor Casado, España necesita un Gobierno que garantice la estabilidad política, necesita también a una oposición, que sea una oposición con sentido de Estado y útil y que no esté bajo el influjo y el complejo de la ultra derecha.

Yo le recomiendo, señor Casado, que vea una película. Una película de un director que es Joseph Losey, una película que se llama El Sirviente. Fíjese, es una película

que trata sobre un aristócrata tradicional que contrata un sirviente y en principio está bastante contento porque el sirviente le arregla todos los problemas de la casa. ¿Cuál es el resultado? Bueno, pues que al final el sirviente acaba imponiendo sus métodos dentro de la casa y acaba siendo el que manda y el señor el que obedece. Por tanto señoría, lo que tiene que hacer usted es dejar de estar acomplejado con la ultraderecha y hacer una oposición útil, moderada, con sentido de Estado. Opte o por la moderación o por el camino de la perdición que le enseñaron en Cataluña por su complejo con la ultraderecha.



PREGUNTA de la Diputada Doña MIRIAM NOGUERAS, del Grupo Plural, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sra Miriam Nogueras: Gracias, Presidenta. A raíz de los últimos acontecimientos, ¿el Gobierno en general y el presidente en particular, siguen pensando que las relaciones entre Catalunya y España son solo un conflicto interno? Gracias.

Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora Presidenta. La verdad es que tengo que decirle que de estas elecciones se han celebrado en Cataluña el pasado 14 de febrero hay algunas lecciones que tenemos que extraer.

La primera que tenemos que extraer, es que se ha producido una clamorosa victoria de Salvador Illa y del partido de los socialistas catalanes. Una victoria, señorita, que además tiene más mérito aún después de todos los infundios, calumnias que vertieron ustedes sobre el candidato diciendo que se había hecho una PCR o no se había hecho una PCR, que se había vacunado, que no se habían vacunado...

En definitiva, señorita, creo que es evidente la victoria de Salvador Villa y del partido de los socialistas catalanes. Esa victoria demuestra, además, que se abre paso una demanda poderosa en la sociedad catalana de reencuentro y no de confrontación, como ustedes vienen alimentando durante ya demasiados años.

En segundo lugar, efectivamente, señoritas, existe un conflicto, un conflicto entre una parte de la sociedad catalana y otra parte de la sociedad catalana. Esto es así y lo hemos visto otra vez en el resultado electoral. Y por tanto, lo que se está abriendo paso, señorita, es una demanda de reencuentro, de diálogo dentro de la legalidad democrática que todos nos hemos dado.

Y en tercer lugar, en mi opinión, señoritas, en mi opinión, Cataluña necesita un gobierno distinto al que hemos visto durante estos últimos años: un gobierno progresista, un gobierno liderado por el partido de los socialistas catalanes y también por los comunes. Eso es lo que creo que ha demandado y lo que pide la sociedad catalana. Entre otras cuestiones, porque la sociedad catalana ha dicho dos cosas.

La primera, que quieren una salida de izquierdas a esta crisis sanitaria, económica y social derivada de la pandemia. Y dos -por tanto, ustedes no entran dentro de esa ecuación porque son un partido conservador en Cataluña- y dos, una demanda de reencuentro, de diálogo dentro de la legalidad, que lógicamente tiene que trascender este bloqueo al que se ha visto la sociedad catalana abocada como consecuencia de un gobierno fallido que es el que ustedes lideraron junto con Esquerra Republicana y que llevó a las elecciones del pasado 14 de febrero.

Sra Noguerras: Gracias. Señor Sánchez, no le voy a pedir que dejen ustedes de auto engañarse diciendo que son un Gobierno progresista o incluso diciendo que son republicanos. Pero sí les voy a pedir que dejen ustedes de engañar a la ciudadanía de Cataluña. ¿Saben lo que pasó realmente en Cataluña el domingo? Que su modelo de país perdió, que los ciudadanos de Cataluña votaron no al expolio, no a la represión y no a pasar página.

Y el modelo de país que defendemos las fuerzas independentistas catalanas ganó el domingo en Cataluña, ganó la República catalana y además lo hizo con más del 50% de los votos. El mandato del país, por lo tanto, señor Sánchez, es muy claro y rotundo. Y ahora está en manos de todos nosotros, de las fuerzas independentistas catalanas, de hacerlo realidad. Y le voy a contar qué va a pasar.

Va a pasar que las fuerzas independentistas catalanas nos vamos a poner de acuerdo y lo vamos a hacer por responsabilidad y lo vamos a hacer por el país. Y lo vamos a hacer porque este mandato es clarísimo. Sus nefastas decisiones están arrastrando no solo al conjunto del reino de España, sino también a la reputación de toda Europa. Porque cuando sales de la burbuja mediática del reino de España se constata el bajo nivel del prestigio democrático de su país. Y un buen ejemplo de ello es el último ridículo internacional de la Unión Europea liderado por ustedes, concretamente liderado por Josep Borrell.

Cuando nosotros defendemos los derechos fundamentales de los ciudadanos de Cataluña, estamos también defendiendo los derechos fundamentales de todos los ciudadanos de Europa.

Y escuche bien, señor Sánchez, el conflicto entre Cataluña y España era y sigue siendo un conflicto internacional. Y desde aquí no vamos a dejar de exigir cada día libertad presos políticos y el retorno de los exiliados. Y hoy también, libertad para Pablo Hasél. Muchísimas gracias.

Presidente del Gobierno: Señorías, en fin, yo creo que la opinión razonable para la sociedad catalana, lo que ha dicho el pasado 14 de febrero es que quiere un reencuentro y lo que quiere es precisamente orillar esas expresiones de extremismo, de xenofobia, de odio que se manifiestan en la ultraderecha de Vox, allí también en Cataluña y también entre destacados miembros de su propia candidatura, señoría, que no se quedan atrás ni en el odio ni en las expresiones de extremismo y xenofobia. Eso también ustedes lo tienen que hacer ver



PREGUNTA de la Diputada Doña INES ARRIMADAS, del Grupo Parlamentario Ciudadanos, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Señora Arrimadas: Gracias, señora Presidenta. Señor Sánchez, ¿cree usted que hay normalidad democrática en España?

Presidente del Gobierno: Gracias, señora presidenta. Yo lo he dicho en muchas ocasiones: España es una democracia plena, es una democracia que figura entre las 23 democracias plenas del mundo, en un estudio que evaluó a 167 países. Es evidente que eso es gracias a la lucha de muchísimas generaciones que, durante 40 años de dictadura y durante los 42 años de democracia, bajo la Constitución Española del 78 bueno, pues hemos ido avanzando, hemos ido fortaleciendo, hemos ido extendiendo la democracia. A mí me gustaría, y también tengo que decir que el Gobierno de España trabaja no por estar dentro de esas 23 democracias plenas, sino ser la primera de esas democracias plenas. Y eso, pues evidentemente implica una extensión de los hábitos democráticos, y una defensa, por ejemplo, de la libertad de expresión, del derecho a la participación política, y la extensión de derechos y libertades, que es en lo que está este Gobierno.

Sra Arrimadas: Gracias. A mí no me tiene que convencer de que España es una de las democracias más avanzadas del mundo. Explíquesele a su vicepresidente del Gobierno, y le dice de paso que deje de decir sandeces. Pero yo le he preguntado si hay normalidad democrática en España porque es que de verdad creo que en España pasan cosas que no son normales en una democracia.

Mire, no es normal que miembros del Gobierno, desde sus cómodos sillones y mansiones, que para eso sí les ha servido bien entrar en política, insulten gravemente a la democracia española. Mire, no es normal que persigan y señalen a periodistas y a medios de comunicación. Miren, no es normal que sus socios ataquen a los jueces que les investigan por corrupción, que estos señores van a imputación por día. Ayer le tocó a Monedero.

Miren, no es normal que desde el Gobierno de España se defienda a delincuentes condenados por graves delitos y se pretenda decidir desde esos sillones quién entra o sale de la cárcel. Eso no es normal. No es normal que en Cataluña hayamos sufrido otra vez otra noche de altercados. Y estos disturbios, además, están impulsados por su vicepresidente, por sus socios de Gobierno. Ellos señalan a los

jueces y los radicales queman las calles. Es el “*apreteu*” del señor Iglesias y sus socios separatistas.

Mire, no es normal que los comerciantes y los hosteleros estén arruinándose con las restricciones y luego vean que en las calles, los radicales de siempre hacen lo que les da la gana.

No es normal que nuestra democracia reciba ataques desde dentro de su Gobierno, y desde fuera, por parte de sus socios de Gobierno. Porque nunca antes en España habíamos tenido un partido populista dentro del Gobierno, pero es que nunca antes habíamos tenido a unos partidos separatistas radicales siendo socios de Gobierno. Nunca antes estos partidos populistas y separatistas habían tenido tanto poder y nunca antes habían tenido tanta impunidad. Y usted es quien les ha dado ese poder. Y es usted el único que hoy por hoy, como presidente del Gobierno, puede frenar esta deriva antes de que dañen más a nuestro país.

Mire, hay millones de españoles muy preocupados, preocupados por la situación sanitaria durísima, preocupados por la situación económica muy preocupante, preocupados por la situación política desoladora en Cataluña y en el conjunto de España. Y yo creo en nuestra democracia. Yo creo que nuestra democracia y nuestro país son fuertes y van a salir adelante, pero no podemos aguantar que se sigan desgastando con estos ataques y que los radicales, pues, sigan haciendo lo que quieran y usted no mueva un dedo. Yo le pido por favor que reaccione y que actúe de una vez antes de que sea tarde.

Presidente del Gobierno: Gracias, señora Presidenta. Usted hace referencia al Partido Comunista de España. Yo quiero decirle que el Partido Comunista de España, gracias también a su aporte, ha sido un partido que ha consolidado e hizo posible la democracia y la reconciliación.

En toda esta radiografía que usted ha hecho se le ha olvidado una bien importante, que es la que vimos en Estados Unidos hace escasas semanas: el peligro para la democracia que representa el populismo reaccionario de la ultraderecha. Un populismo reaccionario de la ultraderecha que miente masivamente, como hizo con el candidato del partido de los socialistas catalanes, Salvador Villa; que divide y polariza la sociedad española persiguiendo, por ejemplo, a jóvenes inmigrantes, o cuestionando la violencia de género de las mujeres; y, en tercer lugar, que desprestigia la calidad democrática de nuestro país diciendo, como se ha dicho en estas Cortes Generales, señorías, que este Gobierno es un Gobierno ilegítimo y es un Gobierno asesino.



Le digo una cosa, señorías: todos tenemos que sacar lecciones de lo que ha ocurrido el pasado 14 de febrero. Y a mi juicio, el pactar con la ultraderecha trae consecuencias, señoría. Y por tanto, yo lo que le pido es que ustedes y el Partido Popular rompan sus pactos territoriales y locales con aquellos que les están comiendo desde la ultraderecha.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)